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打造优质高效的行政审批服务，不仅要
“办得快”，更要“办得好”。今年以来，市中
区行政审批服务局深入围绕企业需求，切实提
高服务能力，在审批提速、服务提效上主动作
为，在破解企业急难愁盼问题上攻坚突破，为
企业创造更大的发展空间，有效激发了市场活
力。

8月14日，记者在区行政审批服务大厅看
到，工作人员正在对漱玉平民大药房相关证照
进行审核。记者了解到，枣庄漱玉平民大药房
有限公司在收购枣庄市广场大药房连锁有限公
司过程中，遇到一个巨大的难题，新收购的门
店营业执照、药品经营许可证等证照均要注销
再重新申请办理，35家门店分布在全区11个镇
街，按照规定需要逐一现场核查，且注销后等
待重新开办期间，几十家门店不能正常营业，
将会严重影响企业经营的延续性。

漱玉平民大药房质量管理专员张伟东：
“时间非常紧张，每一家门店原来的证照需要
注销3-4个，新申办的话需要4个。所有的门
店加起来需要200多项业务，所以业务量非常

大。”
为了保障企业正常经营，区行政审批局立

足“企业视角”，针对药店在收购过程中办证
的难题，优化简化办理流程，股室业务骨干组
建临时工作组，集中为企业提供指导、帮办和
集中审批服务，通过“多勘合一”，将药品、
医疗器械等三次现场勘验合并为一次。

区行政审批服务局市场准入室主任王冯：
“我们以有解思维打破常规审批流程，在原许
可证未注销的情况下先行进行它的受理新证申
请，待现场核查通过后，同步完成注销业务和
新办业务，确保企业在同一天内注销原许可
证、取得新许可证，实现新老门店经营‘无缝
衔接’。”

总投资约15亿元的淮海数字智谷产业园项
目是市级重点招引项目，对推动市中区产业升
级、吸引人才和创新资源，以及推动数字经济
发展具有重要意义。由于产业园区发展的特殊
性，在招引企业的过程中，需要办理工业园区
厂房商品房预售证，然而，却一度因为证件办
理周期长而制约了项目进度。

淮海数字智谷产业园项目行政经理陈聪：
“我们企业在运转的一个期间的话呢，遇到了
一个产权证办理就是周期非常久非常慢的一个
问题。这也会导致我们企业在下一步的施工、
建设和开发的过程以及招引企业入驻的一个过
程会导致我们资金回笼得特别慢，甚至来说的
话，会导致我们资金链的一个断裂，导致我们
后续的一个建设与施工是没有办法进行的。”

区行政审批服务局为了协助企业解决项目
难题，助力项目的推进，深入研究政策支撑，
积极提供服务，仅用了两天时间，淮海数字智
谷项目就拿到了预售许可证，这也是全市第一
个取得商品房预售许可的工业地产项目。

区行政审批服务局党组书记、局长陈芹：
“我们也是在全省没有这个具体政策的前提
下，我们坚持法无禁止皆可为，只要是为了项
目为了发展，我们也是大胆地去创新，为他办
理了这个商品房的预售许可证，节约了企业大
幅的一个经营成本，也受到了企业的一个欢迎
和认可。”

为了更有效更及时地帮助企业解决实际

困难，区行政审批局还联合相关部门在企业设
置了服务站点，实现了为企服务“零距离”。

陈芹：“我们行政审批服务局也是一直坚
持项目为王、项目至上的理念，所有的审批服
务，重点为我们的项目建设，搞好高效的审批
服务。因为涉及到工程项目建设环节，它涉及
的流程，涉及的事项，涉及的部门是非常多
的 ，涉及十几个部门70多个事项，可以说是
这个整个周期是比较长。为了解决这一问题，
促进我们项目能够早开工早投产，我们联合相
关部门设立了企业服务站。”

记者：“陈局你好，在大抓工作落实方
面，我们行政审批局做了哪些新举措？”

陈芹：“从今年年初，我们区委也是安排
部署了优化营商环境暨作风建设的这个行动。
我们区行政审批服务局作为放管服工作最重要
的阵地，经济发展的一线，采取了多项举措。
第一来说呢，就是从深化放管服，服务这个方
面，我们不断地减流程、减环节、优服务，推
出这个系统的一个集成办理，一个窗口受理，
然后所有证一次性出，大大地节约了企业办事

跑腿的时间。
记者：一次就办完了？
陈芹：“一次就办完了，这是一个整个效

率的提升。第二块来说呢，就是一个提升政务
服务水平这一块，我们审批服务局，作为一个
服务部门，始终也是坚持以服务的理念来代替
把关的思维，多站到这个企业、群众办事的这
个角度，换位思考，树牢有解思维，帮助企业
群众把事情办成。”

今年以来，区行政审批服务局聚焦强工兴
产、深化改革、优化服务三条主线，担当作
为、守正创新、勇争一流，深入推进行政审批
服务“提质、提速、提效”，不断助力企业发
展提速增效。

陈芹：“下一步，区行政审批局将动员全局
上下迅速贯彻落实区委大抓落实狠抓落实18条
措施，以思想破冰促进改革破题，以担当作为
为企业排忧解难，以系统集成推动跨越赶超，
坚决把思想和行动统一到区委的安排部署上
来，以行政审批服务新姿态新担当新作为全方
位推动市中区经济高质量发展作出新贡献！”

区行政审批服务局
不仅要“办得快”更要“办得好”！

记者 王乐平 石群 实习记者 侯文清

西王庄镇：“企业发展的事 就是西王庄的事”
记者 刘猛 刘正航 刘琦

今年以来，西王庄镇牢固树立“企业发展的事，就是西王庄
的事”的服务理念，以有解思维大抓落实、狠抓落实，为项目建
设提供全方位要素保障，助推项目建设驶入“快车道”。

在西王庄镇水处理剂产业园内,记者看到泰和科技公司HEDP
原料结构调整改造项目正如火如荼生产中。而在四个月前，这片
区域还是高压输电线路（十叶线）铁塔。HEDP原料结构调整改
造项目虽然已建设完成，却因为安全要求和电容不足等问题无法
投入使用。

2023年初，了解到这一情况后，西王庄镇党委、政府主动靠
上服务，实施了220千伏十叶线迁改工程，将高压供电线路迁出
园区，同步实施园区10千伏配电线路工程，以满足泰和科技等
园区企业快速发展的需求，两个项目被列为西王庄镇重点项目。

西王庄镇党委书记刘杰：“这两个供电项目说实话都很难，
单拿出一个来都不好完成，涉及赴省协调、跨区协调、征收清
表、资金投入等问题。但为了园区的发展、项目的建设，再难我
们还是下定决心要把这件事办好，让企业安心，让区委放心。”

220 千伏十叶线迁改工程涉及 12 基铁塔横跨市中、峄城两
区，仅迁改费用就一千多万元，这笔费用西王庄镇想尽千方百计
担了下来。

西王庄镇人大副主席郁有才：“这是十叶线迁改的最后一基
铁塔，位于峄城区。可以说这12基铁塔我们走了无数遍，因为
时间很紧张，资金也很紧张，走哪条路、架哪条线最省时、省

钱、不给群众添麻烦，我们和专家团队反复测算，最后给党委政
府交出来我们认为最优的方案。”

郁有才：“在推进新建园区10千伏配电线路过程中，我们遇
到的首要困难就是驻地供电所电容供给不能满足项目需要，经过
多方协调后，决定从区外“借电”，这对我们来说也是头一回，
确实是解放思想了。我们与区供电部门一起从峄城区110千伏斐
桥变电站协调新建了一条10千伏配电线路，从35千伏西王庄变
电站新建了一条10千伏配电线路，最后通过同杆架设的方式将
两条供电线路引入园区，满足了企业发展的长远用电需求，整个
项目的建设周期在4个月左右，我们已经按照计划圆满完成了项
目的建设任务。”

西王庄镇党委书记刘杰：“在推进这个项目过程中，又涉及
到一千多万元的建设费用，我们积极向有关部门汇报协调争跑，
争取到了近千万元专项费用，极大地解决了我们的资金上的困
难，这个项目也得以顺利推进。”

西王庄镇重点项目办主任邵健：“这两个供电项目的建设有
大量的群众工作需要做，我们千方百计把工作做细、做到位，以
取得群众的理解和支持。有群众因为担心高压供电线路辐射不支
持项目建设，也有一部分群众想争取更多权益不配合工作，我们
都是第一时间和设计公司、施工单位的专家们，一起到群众家中
面对面去解释，有时是反复解释，直到项目建设完成。”

群众顾虑解决了、项目建设顺畅了、企业发展加速了。
山东泰和科技有限公司副总经理万振涛：“近期实施的十叶线

迁改工程还有西王庄镇10千伏高压输电线路建设项目，为泰和科
技解决了用电制约及项目用地需求，在西王庄镇党委政府及各位
领导对项目的大力支持下，有效保障了项目的落地实施，为泰和
科技的发展扫清了障碍。”

今年以来，西王庄镇不断完善领导干部帮包企业及重点项目实
施方案，组建“一对一”帮扶队伍，对全镇正在实施的46个重点项目
进行帮包，深入开展入企服务，摸清企业经营状况，协调帮助企业解
决企业实际问题。

刘杰：“今年以来，西王庄镇以有解思维为项目建设提供全方
位要素保障。发扬‘一线工作法’，常态化开展政企对接，健全要
素前置、要素跟进机制，破解项目落地制约。特别是区委《大抓
落实狠抓落实的十八条措施》出台后，对于尽快解决类似十叶线
迁改这种以往‘不敢想、不敢碰’的历史遗留问题，我们更有信
心了。下一步，我们将继续聚焦项目建设、要素保障、营商环境
等方面加力提速大抓落实，全力为企业发展提供优质服务。”


